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中藥界對“落實批號註明”的意見 
 

香港食物及衛生局 

高永文局長： 

    香港特區政府在回歸後，對中醫中藥界加強了關注，如中醫生可開列假單、

藥費單可在保險公司報銷等。第一任特首董建華更提出建立中藥港的構思，雖未

成事，但中藥界均感激政府對本業的關注。 

 但近期醫務衛生署推出“落實批號註明”，但未有諮詢業界，對業界的運作

不熟悉的情況下貿然施行，引起中藥業界嘩然。此舉不但扼殺業界生存空間，能

否順利運作也成疑問。 

 我們對“落實批號註明”的意見如下: 

1. 藥材品種多而雜，一張單據由 10 多種至上百種藥材，若每種均要註明批號，

將會加重業界負擔及延誤出貨，甚或出貨停頓，在業界長期人手短缺情況下，

更是雪上加霜； 

2. 中藥界現時每一飲片品種，均有註明批號，實足夠調查飲片的來源，這制度

己沿用多年，行之有效。故不需在單據上重複列明，畫蛇添足。 

3. 建議政府在推出新政策及政策改革時應充份諮詢業界意見，並因應實際情況

考慮其可行性，是否有助業界發展，提升業界的生存空間與競爭力。 

我們認為: 

中藥業界在香港

具有百多年歷史，

在 90 年代前曾具

有全世界中藥轉口

港。但隨著中國改

革開放後，政府沒

有隨著形勢改變扶

助業界轉型，反而

不斷加重業界營運

壓力。故此，在未

有對本行業 改善

客觀條件前，敬請

擱置“落實批號註明”的推行。    


